

Le lieutenant-général M. Winterfeld, aide-de-camp personnel de S. A. R. le prince Alexandre de Prusse, a été reçu dernièrement en audience particulière par le Souverain-Pontife.

A l'occasion de la publication du troisième volume des œuvres de saint Thomas d'Aquin, le Saint-Père a daigné adresser aux cardinaux J. Simeoni et T. Zigliara, qui dirigent cette publication, un bref dans lequel Sa Sainteté loue leur zèle et "leur intelligent labeur" et demande, qu'avant tout autre écrit du Docteur, on imprime la *Somme théologique* et la *Somme contre les gentils*. "Avant les volumes dont le travail de préparation serait long, dit Léon XIII, Nous désirons vivement voir donner l'édition de l'une et l'autre *Somme*, ce qui, semble-t-il, peut se faire plus rapidement, parce qu'il s'agit de la partie des œuvres de saint Thomas qui est la plus connue, qui a été le plus souvent publiée, et dont les nombreux travaux des érudits ont aplani les difficultés. D'autre part, Nous sommes mû en cela par la considération de l'usage fréquent qui en est fait, car tous ceux qui s'adonnent sérieusement à l'étude de la philosophie et de la théologie et qui veulent, comme il convient, approfondir ces sciences, n'ont pas d'ouvrage plus familier que l'une et l'autre *Somme*. C'est pourquoi, plus vous vous empresserez de les publier avec la correction et l'exactitude voulue, ce qui est l'affaire de votre dévouement et de votre talent, plus vous vous rendrez utiles à tous ceux qui s'adonnent à ce genre d'études."

Sa Sainteté Léon XIII a envoyé son portrait avec une lettre autographe au prince-archevêque d'Olmütz à l'occasion du 50^e anniversaire de sa prêtrise. Ce portrait sculpté en ivoire et enrichi de diamants est un véritable chef-d'œuvre.

Notre Saint-Père le Pape vient de confier à un évêque, avec le titre de vicaire apostolique, le gouvernement des catholiques de la Suède. Depuis trois siècles, depuis les malheurs causés par la prétendue Réforme protestante, la Suède n'avait plus d'évêque ; quelques prêtres, en très petit nombre, trois ou quatre, résidaient à Stockholm.

Après l'Angleterre, la Suède ; c'est ainsi que le catholicisme reparait dans tous les pays d'où il avait été si malheureusement banni.